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時間衝衝忙忙的過去了，一個學期說不長也不短，也進入尾聲了，來了一個學

期，受益匪淺，學到的不僅僅是學習上的知識，更多的是為人處世，見識了不性

格的人，畢竟來到一個陌生的地方，什麼都是重新開始，而我很喜歡這種在新環

境重新認識一些人和一些事的感覺，除了遇到不太好相處的舍友，其他都過得還

不錯。 

在開學的時候，有一個交換生的迎新座談會，我印象還是挺深刻的，第一次感

受到這麼熱情的歡迎，還為我們準備好了午餐，開始還覺得很奇怪，因為在大陸

習慣了，領導講話的時候要停止手頭上的工作，更別說用餐了，但這邊好像沒有

這個禮節哦，入鄉隨俗，在最後的歡送座談會上，我也就顯得沒有那麼尷尬了。 

我很喜歡在東華的每一天，這種大學生活正是我一直都嚮往的，我們每天騎著

在合作社租的腳踏車，每天都踩啊踩，不經意間，就踩向了憧憬的生活里去了。

我喜歡台灣人民的熱情，喜歡花蓮與眾不同的美，喜歡東華給我非一般的自由，

喜歡台灣每一處讓我震驚的景色。 

我是沒有太投入學習裡面啦，這幾個月當中，在連假和週末的時間，出去了台

灣各個部落尋找美麗的地方，到目前為止，我幾乎都環繞了台灣走了一圈啦，真

的很喜歡台灣這種純淨的美，不可勝收，合歡山，高美濕地，宜蘭外澳，都讓我

沉浸在其中。 

當然，除了外出遊玩，在學校還是有很多捨不得的人和事的，我上大學以來，

從來沒有和老師的關係那麼好過，但在東華，我遇到一個很好的老師，可能是台

灣人熱情的原因之一吧，老師跟我們就像朋友一樣，上課也很輕鬆，學東西也很

樂意。其次是同學們，我認識了很多台灣的同學，開始什麼都懵懂無知的時候，

他們都很熱情的幫助我，帶領我熟悉東華，開始來的時候覺得東華真的很大呀，

騎車都逛不完，但之後熟悉了，就覺得，還好，東華很美，來的第一天我就拍照

留念了。我經常跟國際生一起玩，會一起參加他們的派對，和外出郊遊，最重要

的是可以提高英語口語呀，感覺這是我一段很不錯的經歷了。 

再下來是我去參觀台灣學生設計展的感受了，因為我自己是設計學科的學生，

我感觸還是挺深的，因為有別于大陸的設計展。 

新一代設計展，令我印象最深刻的是，國立清華大學的化妝品外包裝設計，整

體粉色加精緻的雕刻，使整套化妝品看起來都很別緻！因為我是第一次看台灣的

設計展覽，所以也帶著好奇的心態，第一感覺是，這個展覽對於大陸的畢業設計

展來說，規模會小很多，但人流很大，吸引了大量的大學生前來觀看，當時我是

跟著班上的同學和老師一起到新一代設計展的，遠遠從 101 大廈樓下就可以看到

長長的隊伍排到門口，心情還是挺激動的，進到裡面，是根本無法快速的移動，

人真的太多太多了，我的手機被擁擠的人流撞倒了三次，但我還是認真的觀展了。

因為我本來的專業是室內設計，所以我比較著重去看室內設計和建築設計的作品，

看到熟悉的製作軟件 AutoCad，內心還有點小興奮，整體的室內設計作品來說，

台灣同學的能力還是蠻強的，令我還有一點點小自卑。 

整體來說，新一代設計展真的蠻不錯的，讓我感受到了不一樣的設計氛圍，不

一樣的視覺感受，不一樣的設計懸念，但，我覺得有一點我學到的是，學會做出

可以吸引人的作品，因為現代的人都是追著潮流走的，隨著時代的發現，網絡的



發達，大家都比較喜歡把好看的照片上傳到網上，所以，我以後的設計作品，也

可能會做成可以接地氣，可以吸引人前來拍照的，還是做成精緻的工藝品，還沒

有明確的方向呢，但這次展覽給予了我很大靈感，所以收獲還是挺大的。 

但是，大陸的設計展跟台灣的真的有所差別喔，規模真的會大很多，而且我們

的設計展就只是學校單位來開展的，也會有大型的設計展，但很少機會可以去看

到，我覺得多看展覽還是可以收獲很多知識的，學習別人不一樣的想法，一些獨

特的設計還可以給自己靈感。 

台灣交換的這個學期，收穫真的太多了，回去大陸后，我可能會懷念這裡的一

切吧，我不知道還有沒有機會再次回來，但我答應了我的老師，以後會回來看他。

你好台灣，你好再見。 


